
 

 

 
 

 

 

 

 

  

ATA Sintética 

4ª Reunião da Assembleia de Delegados  

da Ordem dos Arquitetos (2023-2026) 

 
29.junho.2024 

10:00 – Videoconferência 
 

No dia 29 de junho de 2024, reuniu a Assembleia de Delgados da Ordem dos Arquitetos (AdDel), para a sua 
4.ª reunião, do mandato 2023-2026, reunião de carater ordinário, em formato telemático, através da 
plataforma Zoom. 

 Participaram na reunião os seguintes Delegados: Alexandre Ferreira, Ana de Bastos, Ana 
Nascimento, Alice Tavares (em substituição de Carlos Antunes); António Maria Costa, Carla Vieira, 
Cilisia Ornelas (em substituição de Bernardo Amaral); Daniel Carrapa Dias, Décio Ferreira, Duarte 
Caldeira, Francisco Freitas, Igor Espínola França, João Cravo; João Costa Ribeiro (em substituição de 
Paulo Pardelha), João Paulo Bessa, Jorge Teixeira, Jorge Toscano, José Luís Fernandes, Mário Martins, 
Marta Falcão, Patrícia d’Andrade, Paulo Pisco, Pedro Crisóstomo, Nuno Freitas,  Renato Costa, Sérgio 
Antunes, e Teresa Novais.  

 
 Não participaram Susana Rato, que justificou a ausência (não foi possível substituir). 

 Foram convidados e estiveram presentes: do Conselho Diretivo Nacional - o Presidente, Avelino 
Oliveira, o Tesoureiro – António Laúndes.  

 Participaram ainda, o assessor jurídico da AdD, Dr. Bernardo Pinheiro e a responsável pelo 
secretariado administrativo, Fátima Marques. 

Ordem de Trabalhos: 

 
1. Aprovação da Ata da 3ª reunião, realizada em 25 março 2024; 

2. Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao exercício de 2023; 

3. Normas transitórias para a eleição dos titulares do Conselho de Supervisão da Ordem dos 
Arquitectos criado pela Lei n.º 12/2024, de 19/01; 

4. Pronúncia sobre a integração da OA como membro fundador do Docomomo Portugal; 

5. Proposta para a realização do XVII Congresso dos Arquitetos no Alentejo; 

6. Outros assuntos.  

 
A reunião teve início às 10H00.  

O Presidente da AdDel, Jorge Teixeira, constatando haver quórum, deu início à reunião, pelas 10 horas 
e 5 minutos. Cumprimentou e agradeceu a presença de todos e solicitou autorização para a gravação da 
reunião. 

O Presidente  da AdDel deu  nota da existência de uma gralha na deliberação que acompanha o Relatório e 
Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao exercício de 2023 e pediu para que os membros tivessem em 
conta essa correção. 

O Presidente continuou a sua intervenção para se referir ao pedido do Conselho Diretivo Nacional para a 
introdução de um novo ponto da Ordem de Trabalhos e deu a palavra ao Presidente do CDN, Avelino Oliveira,  
para fazer um breve enquadramento do assunto e do caracter de urgência de que este se reveste. 

O Presidente do CDN,  fez o enquadramento, seguidamente e não havendo pedidos de intervenção procedeu-
se à votação da introdução do novo ponto; que passará a ser o Ponto 6.  da ordem de trabalhos  -“Proposta 
para  a integração como membro Fundador da Fundação Construção”  e o ponto Outros Assuntos 
passará a ser o Ponto 7. 

A votação foi realizada tendo sido aprovada por Unanimidade superando, naturalmente, o mínimo de dois 
terços exigido por lei. 
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Ponto 1.          Aprovação da Ata da 3ª Assembleia de Delegados 

O Presidente da Adel, informou que não houve pedidos de correção à proposta de Ata, previamente enviada. 

Pelo que foi colocada à votação, a Ata da 3ª AdDelegados que foi aprovada por Unanimidade, não 
tendo participado na votação os arquitectos, Ana Bastos, Marta Falcão, Nuno Freitas e João Costa Ribeiro 
por não terem estado presentes da respetiva sessão. 

Ponto 2.         Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao exercício de 2023 

O Presidente da AdDel, fez um breve enquadramento deste ponto e deu a palavra a Avelino Oliveira, e 
António Laúndes que fizeram uma apresentação do referido Relatório de Contas e do Parecer do CFiscal 

Houve intervenções e pedidos de esclarecimento de: Ana Nascimento; Alice Tavares; Sérgio Antunes; João 
Costa Ribeiro; Teresa Novais; Alexandre Ferreira; Jorge Toscano; José Luís Fernandes; Mário Martins; Décio 
Ferreira que foram, prontamente, esclarecidos pelo presidente do CDN e pelo Tesoureiro. 

Após a discussão, foi colocado à votação o Relatório e Contas da Ordem dos Arquitectos referente ao 
exercício de 2023 que foi aprovado por Maioria com dezoito (18) votos a Favor, dois (2) votos 
Contra de Igor França e Patrícia d’Andrade, e seis (6) Abstenções de Sérgio Antunes, Nuno Freitas, João 
Costa Ribeiro, Francisco Freitas, Alice Tavares, e João Paulo Bessa. 

Não foram proferidas quaisquer Declarações de voto no momento embora tenha sido referido pelo Arquitecto 
Igor França o pedido de apresentação posterior da sua declaração por escrito. 

Ponto 3.        Normas transitórias para a eleição dos titulares do Conselho de Supervisão da Ordem 
dos Arquitectos criado pela Lei n.º 12/2024, de 19/01;  

Foi dada a palavra ao Presidente do CDN, Avelino Oliveira para apresentação deste assunto que salientou e 
deu nota dos aspetos mais relevantes do mesmo. 

Intervieram neste ponto: Sérgio Antunes; Jorge Teixeira, João Costa Ribeiro, João Paulo Bessa e Jorge 
Toscano que foram, prontamente, esclarecidos pelo presidente do CDN. 

Foram então colocadas à votação as Normas transitórias para a eleição dos titulares do Conselho de 
Supervisão da OA, as quais foram aprovadas por Maioria  com vinte e quatro (24)  votos a Favor, 
sem votos contra e com uma (1) Abstenção da arquitecta Teresa Novais. Foi ainda referido a entrega, 
posterior, uma Declaração de Voto conjunta de diversos membros deste órgão. 

Ponto 4.          Pronúncia sobre a integração da OA como membro fundador do Docomomo Portugal  

Foi dada a palavra a Avelino Oliveira que, em conformidade com o documento enviado previamente a todos 
os Delegados, fez um breve resumo deste ponto salientado alguns dos aspetos principais. 

Estando de acordo e sendo reconhecida a utilidade da integração, a AdDel pronunciou-se favoravelmente 
tendo aprovado por Unanimidade este pedido. 

Ponto 5.        Proposta para a realização do XVII Congresso dos Arquitetos no Alentejo 

Foi solicitado a intervenção do presidente do CDN Avelino Oliveira que apresentou este ponto e prestou 
diversas informações relevantes à tomada de decisão. 

Intervieram neste ponto: Décio Ferreira, António Maria Costa e Daniel Carrapa, João Paulo Bessa e Paulo 
Pisco, Teresa Novais e Mário Martins. 

Ouvida a Assembleia, foi, esta proposta, colocada a votação, tendo sido aprovada por Maioria com 
dezanove (19) votos a Favor  e dois (2) votos Contra de João Paulo Bessa e António Maria Costa e uma 
(1) Abstenção de Décio Ferreira. 
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Ponto 6.        Pronuncia sobre a adesão da Ordem dos Arquitectos à “Fundação da Construção”. 

Avelino Oliveira apresentou este ponto e prestou diversas informações. 

Na Assembleia intervierem Marta Falcão, Renato Costa, Paulo Pisco, Teresa Novais, Jorge Toscano e Ana 
Nascimento, tendo as questões merecido resposta e esclarecimento por parte do presidente do CDN. 

Foi ainda referido que este assunto não está completamente fechado pelo que o Presidente da Assembleia 
de Delegados se comprometeu com os membros desta Assembleia a acompanhar todo o processo e ir dando 
nota do desenvolvimento do mesmo, mantendo os Delegados informados acerca do seu progresso, 
nomeadamente, no que se refere à redação definitiva dos estatutos da respetiva Fundação. 

Estando de acordo e sendo reconhecida a utilidade da integração, a AdDel pronunciou-se favoravelmente 
sobre a proposta de Integração da Ordem dos Arquitectos como Membro Fundador da “Fundação 
Construção” o qual foi aprovado por Maioria com dezoito (18) votos a Favor, e uma (1) Abstenção da 
arquitecta Teresa Novais. 

Ponto 7.         Outros Assuntos 

1. Nota da Arquitecta Teresa Novais 

       A Arquitecta Teresa Novais fez uma intervenção dando uma nota de desconforto da intervenção de 
Avelino Oliveira, veiculada pelo jornal Público, no debate do IV Fórum do Ambiente que se realizou 
na Trofa no dia 7 de Junho  

   Foi dada a palavra ao Presidente do CDN,  que se explicou e defendeu. 

2. Votos de Pesar pelos Arquitectos José Forjaz e Carvalho Dias 

      Foram ainda apresentados e lidos dois votos de pesar. Um por Igor França a propósito da morte do 
arquitecto José Forjaz e um outro por Alexandre Ferreira a propósito da morte do arquitecto Carvalho 
Dias. 

   Estes dois votos foram votados pela unanimidade dos presentes. 

3. Próxima reunião da AdD 

     Por fim, o Presidente da AdDel, Arqº. Jorge Teixeira, informou que deverá ser agendada uma próxima 
reunião, em princípio, para finais de setembro. 

 

Terminada a ordem de trabalhos e não havendo outros assuntos a debater, o teor desta Ata Sintética foi lido 
e colocado a votação, tendo sido aprovada por unanimidade dos presentes  e subscrita pelo Presidente da 
Mesa. 

 

O presidente da AdDel, Jorge Teixeira, deu por encerrada a reunião às quinze horas e cinco minutos e 
agradeceu a presença e participação de todos. 

 

 

 

 

Jorge Teixeira,   

Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 


